



DL Publicaciones

Informe anual – 2023

La organización

La Fundación DL Publicaciones (DLP) es una organización no gubernamental, en la actualidad con sede en Colombia, dedicada a la difusión de materiales educativos que buscan aumentar las capacidades morales y científicas de los individuos, las comunidades y sus instituciones. En la presente etapa de su evolución, DLP se ocupa primordialmente de la publicación y distribución de una serie de libros de texto para prejóvenes, jovencitos entre los 12 y 15 años de edad, cuyo potencial para transformarse en impulsores activos del bienestar de sus comunidades es realmente grande. Al desarrollar la serie de libros, DLP se conecta con otras organizaciones alrededor del mundo que trabajan con prejóvenes, para producir materiales que sean a la vez atractivos y transformadores.

Los materiales

Cuando los jóvenes llegan a la edad de 15 años, la mayoría de los patrones de pensamiento que caracterizarán sus esfuerzos a lo largo de sus vidas están, de alguna manera u otra, ya fijados. Es por esto que los años previos a esta edad cobran un significado especial. Esta es la etapa en que los conceptos fundamentales acerca del individuo y la vida colectiva se formulan en la mente del adolescente que está luchando por dejar atrás los hábitos de la niñez. Los jóvenes entre los 12 y 15 años tienen mucho que aportar, y quienquiera los trate como niños pierde la oportunidad de ayudarles a formar una identidad correcta.

Los textos del área de lenguaje pueden ayudar mucho a cultivar ciertas actitudes e imparten conceptos morales esenciales, creando de este modo las estructuras morales que subyacen en las decisiones y guían las acciones de los jóvenes mientras se convierten en adultos y miembros activos de la sociedad. La serie de libros para prejóvenes se diseñó teniendo esto en mente. Cada libro trata de desarrollar las capacidades de comprensión de lectura y de expresión del pensamiento con claridad y elocuencia. A un nivel más general, los libros buscan que los altos ideales y palabras nobles se traduzcan en acciones puras. Algunos de los libros tratan conceptos matemáticos y temas sociales, mientras que otros buscan preparar a los jóvenes para que aborden la investigación de la realidad física, social y espiritual de manera científica. Todos los libros están diseñados para ser estudiados con la ayuda de un «animador» de grupo prejuvenil que esté capacitado en el uso del material.

Publicaciones disponibles actualmente

Brisas de confirmación cuenta la historia de Musonda, una jovencita que acaba de cumplir trece años, y de su prima mayor, Rosa, quien ha venido de visita durante las vacaciones escolares. Un tema que aparece a lo largo de la historia es el de hacer un esfuerzo para así recibir las confirmaciones de lo alto. Aunque el libro mantiene cierto nivel de sencillez en cuanto a la estructura y el flujo de las oraciones, no se evita el uso de palabras difíciles. Al situar tales palabras en diferentes contextos y demostrar sus significados a través de los



DL Publicaciones

ejercicios, el texto enriquece el vocabulario y refuerza las destrezas literarias. El libro está concebido como uno de los textos iniciales de la serie, aunque se ha visto que los conceptos resultan igualmente interesantes para jóvenes con destrezas lingüísticas avanzadas.

Destellos de esperanza es un libro escrito como respuesta a los desafíos que enfrentan muchos de los jóvenes de todo el mundo que viven en medio de conflictos civiles. El libro sigue la historia de Kibomi, un joven de 12 años que emprende un viaje para encontrar a su hermana en otro pueblo después de que sus padres hayan sido asesinados en su pequeña aldea. Cada lección incluye un conjunto de preguntas y actividades que buscan desarrollar la capacidad de comprender las fuerzas que operan en la sociedad y fomentar la coherencia entre lo que se cree y lo que se hace. Normalmente, este volumen se encuentra entre los primeros de la serie que los jóvenes estudian.

Tradicionalmente, las historias han sido un medio para transmitir conceptos morales de una generación a otra. Inspirado en esta tradición, ***Caminar por el sendero*** recto recopila veinte historias de diferentes culturas. Cada historia es relativamente corta y está seguida de una serie de ejercicios diseñados para mejorar la comprensión, enriquecer el vocabulario y realzar el razonamiento moral. También se incluyen citas cortas para memorizar. El libro se encuentra entre los textos iniciales de la serie.

El poder de la palabra busca aumentar el poder de la expresión y explorar las implicaciones morales del discurso y la acción. Este libro contiene veinte lecturas, cada una complementada con ejercicios enfocados en la capacidad de lenguaje. Las lecturas empiezan de manera sencilla, pero van aumentando en complejidad tanto en términos de pensamiento como de lenguaje. La primera lectura presenta a Diego y su grupo juvenil, quienes viven en la aldea de Alegrías. Con la ayuda de una joven mayor de un pueblo cercano llamada Elisa, el grupo reflexiona sobre el poder de las palabras iluminadoras y las acciones puras para lograr un cambio social. Generalmente, los jóvenes estudian el libro después de completar varios textos de la serie.

Manantial de alegría está diseñado para fortalecer destrezas básicas de lectura y comprensión, y para desarrollar, hasta cierto punto, las capacidades asociadas con articular ideas con precisión y claridad. El libro cuenta la historia de Saw Tu, un refugiado de doce años que se está ajustando a la vida en su nuevo país. Aunque experimenta dificultades al inicio de la historia, gradualmente llega a reconocer dónde se encuentra la fuente de la verdadera alegría. Se espera que quienes estudien el texto igualmente tomen la oportunidad para reflexionar acerca de este tema, uno de los muchos que deberán considerar a medida que piensan sobre qué significa vivir una vida integrada y fructífera. Ha sido concebido como uno de los primeros textos de la serie. (Disponible el formato previo a la publicación)

Hábitos de una mente ordenada es el primer texto de la serie que aborda conceptos matemáticos y científicos. Sigue la discusión de un grupo de cinco amigos quienes, con ayuda de los padres de dos de ellos, exploran qué significa tener una mente ordenada, pensando primero en tipos de orden sencillos (como, por ejemplo, el orden inherente en el



DL Publicaciones

sistema numérico) y luego gradualmente en otros más complejos (como los patrones que se encuentran en la naturaleza). La lectura final ofrece a quienes estudian el texto una oportunidad para reflexionar acerca de algunos poderes de la mente y cómo se pueden emplear para el bien de la humanidad. (Disponible el formato previo a la publicación)

Ambientado en un pueblo guaimí de Panamá, *Sobre la salud y el bienestar* es uno de los textos del nivel inicial de la serie, el segundo en tratar temas científicos y conceptos matemáticos. El libro relata la historia de Teresa y de la clase de séptimo grado de la que es maestra, que está estudiando el tema de la salud humana. Ella y sus alumnos hablan sobre algunas enfermedades comunes y los patógenos que las causan, aprenden sobre la especialización de las células y los tejidos y lo que hacen algunos órganos. También examinan cómo funciona el sistema inmunitario y cómo proteger el cuerpo con hábitos saludables y vacunas. Cuando surge una crisis que afecta a su aldea, los estudiantes aprovechan lo que han aprendido para comprender las dinámicas de la misma, y reflexionar sobre la importancia de proteger a su comunidad y contribuir a su bienestar. Llegan a apreciar que, para ello, se tienen que armar con el poder del conocimiento, no solo del conocimiento científico, sino también del conocimiento espiritual. (Disponible el formato previo a la publicación)

En el libro *Aprendiendo sobre la excelencia*, una joven, Ling Li, viaja desde la ciudad a pasar las vacaciones de primavera con sus abuelos en la aldea. Durante su estadía, discute con los miembros de su familia extensa acerca de los aspectos de la vida en la ciudad y la vida rural, y sobre las posibilidades que se le abren para el futuro. A través de estas conversaciones, el libro considera las dimensiones intelectuales y espirituales de la excelencia, su importancia en el contexto del trabajo, y su conexión con el logro de ideales elevados. Cada lección explora una o más de las cualidades y actitudes que contribuyen a alcanzar tal cualidad. El libro normalmente se estudia después de completar los textos iniciales de la serie. (Disponible el formato previo a la publicación)

El libro *Pensemos en los números* sigue la conversación de un grupo de compañeros de clase que viven en una pequeña aldea de Filipinas quienes, con la ayuda de su profesora, exploran conceptos matemáticos como la precisión, la correspondencia uno a uno, los conjuntos, y los números negativos e irracionales. Durante el transcurso de sus discusiones, el grupo considera las aplicaciones de estos conceptos en la vida diaria, investigando, al mismo tiempo, el significado de la justicia, el servicio y el progreso. De esta manera, el libro busca ayudar a los prejóvenes no solo a desarrollar su capacidad de hacer enunciados numéricos acerca de la realidad que los rodea, sino también a pensar acerca de la dimensión social de los enunciados relacionados con el mundo. Se prevé que el libro sea el tercero en la serie para prejóvenes que discuta conceptos matemáticos y científicos. (Disponible el formato previo a la publicación)

La historia de *Observación y percepción* comienza en Jalpura, una aldea imaginaria de la India, donde vive Nanda, de doce años, con su familia. A lo largo de once lecturas, Kalpana, quien dirige un centro educativo para mujeres cercano, y Ramnik, su cuñado que



DL Publicaciones

es ecólogo, le ayudan a organizar las percepciones que obtiene al observar el mundo que la rodea. Nanda está en una edad en la que se empieza a hacer preguntas no solo sobre la realidad física, sino también sobre la realidad social. En este sentido, se le ayuda a pensar acerca de la clase de cambios que tendrán que ocurrir en su pequeña aldea si ha de alcanzar prosperidad duradera. Se prevé que el libro sea el cuarto de varios en la serie para prejóvenes que aborden conceptos matemáticos y científicos. (Disponible el formato previo a la publicación)

En un mundo donde se le otorga a la existencia física tanta preponderancia, ***El templo humano*** les brinda a los jóvenes la oportunidad de considerar con cierta profundidad los poderes del espíritu humano. El libro, concebido como uno de los últimos textos de la serie, traslada a sus lectores al salón de clase del profesor Ian Scott, quien, mientras considera con un grupo de estudiantes algunos conceptos relacionados con el lenguaje, les ayuda a pensar acerca de temas tales como la naturaleza de la percepción espiritual y el poder de la expresión humana. Las lecturas y los ejercicios guían a los jóvenes que estudian el texto a que hagan una reflexión similar, examinando juntos aquellos poderes interiores que distinguen al ser humano de todo lo demás que existe en la creación. (Disponible el formato previo a la publicación)

Actividades durante 2023

Durante 2023, la Fundación DL Publicaciones (DLP), continuó sus esfuerzos por fortalecer su capacidad administrativa y permaneció centrada en su serie de libros de texto para prejóvenes, que estará compuesta por dieciocho libros en total, para ser estudiados durante un período de tres años. En la actualidad, once de estos libros están ya disponibles y ordenados de manera general por nivel de dificultad, en cuanto a su lenguaje y los conceptos que contienen. Internamente, DLP organiza sus libros en primer, segundo y tercer año, y, en cada año, al menos un texto abordará conceptos matemáticos y otro explorará conceptos científicos.

Durante el año se avanzó considerablemente en la preparación de cuatro nuevos textos para el segundo y tercer año del programa para el empoderamiento espiritual de los prejóvenes, por medio de cuatro grupos de trabajo que colaboran con la creación de materiales de manera voluntaria.

En primer lugar, se siguió trabajando en el texto que abordará la importante problemática social de la adicción. Este texto está previsto para salir a la luz en 2025, completando así los textos para el segundo año del programa. También prosiguieron los esfuerzos de los tres grupos de trabajo encargados de elaborar los siguientes tres textos para el tercer año del programa: uno centrado en los medios de comunicación, otro en la ecología y otro en las estadísticas. De entre estos, el texto relacionado con las estadísticas se encuentra



DL Publicaciones

mucho más avanzado y se espera que pueda salir a la luz a finales de 2024. A estos tres textos eventualmente se sumarán otros tres, con los que se completará la serie prevista de 18 textos para prejóvenes.

Finalmente, se completaron los gráficos y el diseño de la portada para publicar el texto *Manantial de alegría*. Se espera que este texto pueda salir a la luz en edición publicada (PE) este 2024.

En cuanto a los aspectos financieros de la organización, a mediados de 2023 DLP recibió donaciones por un valor de \$155.625.220 pesos y se obtuvieron otros ingresos por conceptos diversos por un valor de \$3.504.398 pesos. Por otro lado, se incurrieron gastos de administración por un valor de \$106.153.928, \$1.454.644 de gastos financieros y \$17.400 en otros gastos, a fin de continuar con su objeto social.